

Kleine Anfrage

## Preisentwicklung Erdgas und Biogas

---

Frage von Landtagsabgeordnete Manuela Haldner-Schierscher

Antwort von Regierungschef-Stellvertreterin Sabine Monauni

### Frage vom 04. April 2023

Die Kunden von Liechtenstein Wärme (Entschuldigung, Herr Abg. Kaufmann, ich verwende jetzt diesen Namen) wurden darüber informiert, dass die Preise von Erdgas und Biogas ab dem 1. Januar 2023 um den gleichen Betrag erhöht werden. Seit jeher haben die Bezieher von Biogas einen höheren Preis pro Kilowattstunde bezahlt, da dieses - im Gegensatz zu Erdgas - aus regenerativen, teils lokalen Quellen stammt. Dazu hätte ich drei Fragen:

- \* Wie wird diese identische Preiserhöhung begründet?
- \* Wieviel Prozent der Kunden von Liechtenstein Wärme beziehen aktuell Biogas?
- \* Wieviel Prozent kann davon durch inländische Produktion gedeckt werden?

### Antwort vom 06. April 2023

zu Frage 1:

Für die Biogasanlage kauft Liechtenstein Wärme Rohgas vom Abwasserzweckverband der Gemeinden Liechtensteins. Der Kaufpreis des Rohgases ist dabei vertraglich an den Erdgaspreis gekoppelt, was branchenüblich ist. Die Sparte Biogas wird in den Geschäftsberichten der Liechtenstein Wärme jeweils separat ausgewiesen. Darin zeigt sich, dass Liechtenstein Wärme in dieser Sparte keine Gewinne erwirtschaftet.

Im Übrigen wurden die Preise für Erdgas und Biogas per 1. April 2023 um 1,1 Rappen pro Kilowattstunde gesenkt.

zu Frage 2:

Knapp 7% der Kunden von Liechtenstein Wärme beziehen Biogasprodukte.

zu Frage 3:

Das von Liechtenstein Wärme verkaufte Biogas wird vollständig im Inland produziert.